

El amor al prójimo, camino seguro

Ideas clave para un taller comunitario, agosto 2023.

¿POR QUÉ EL AMOR ES UN CAMINO SEGURO?

Porque en una cultura donde el ambiente es de todos contra todos por el egoísmo y la búsqueda desenfrenada por lo material, por el poder, por el aparecer, muchas personas creen que no hay posibilidad de que otra persona les dé, desinteresadamente, una mano que los levante, un abrazo que los salve en un momento de depresión, un oído que escuche, trate de comprender y perdone, que es lo que realmente necesitan; pero nosotros sabemos que el camino para realizarnos es en la entrega sincera de nosotros mismo a los demás. (*Fratelli tutti* n.78)

¿PARA QUÉ?

Para regenerar el entorno donde vivimos. Para salir de un mundo azotado por una pandemia, guerras, violencia dentro y fuera de la familia, inestabilidad, modas e imposiciones de leyes que, lejos de ayudar al hombre, lo destruye en lo más importante: su identidad y dignidad como persona. Por eso "un amor salvador que se da gratuitamente", que es cómo Dios nos ama, es la forma en que podemos regenerar nuestra vida para convertirnos en ese buen samaritano que supo detenerse en su camino para acercarse al hombre caído, atacado y olvidado a quien nadie que pasaba a su lado parecía verlo.

¿CÓMO?

- ✓ Ver y cuidar la fragilidad de cada hombre, de cada mujer, de cada niño y de cada anciano que encontremos en nuestro camino.
- ✓ Hacerlo con una actitud solidaria y atenta, de proximidad, de interés por el bienestar del otro. No se trata de generosidad, que unos tienen más y otros menos, se trata de reconocer al mismo Cristo en cada hermano abandonado, abusado o excluido.
- ✓ Un amor gratuito, sin medida y sin cálculo es imposible si no se fundamenta en la gracia de Dios, por eso es vital crecer, día con día, en nuestra vida de oración y sacramentos. Un examen frecuente sobre una pregunta: ¿Qué ventaja tendré si logro todo lo material que deseo, pero me pierdo a mí mismo?

"¿Cuál es el fruto de los que, imitando a Jesús, hacen un don de sí mismos? 'La AMISTAD SOCIAL que no excluye a nadie y la fraternidad abierta a todos'. Un abrazo que derriba muros y sale al encuentro del otro en el conocimiento del valor de cada persona concreta, en cualquier situación en la que se encuentre. Un amor al otro por lo que es: una criatura de Dios, hecha a su imagen y semejanza, dotada por tanto de una dignidad intangible, de la que nadie puede disponer o, peor aún, abusar" (Papa Francisco, agosto 2022).



REFLEXIONEN EN COMUNIDAD Y ¡COMPARTAN SU EXPERIENCIA EN EL WHATSAPP CEFAS!

¿Qué acciones prácticas podemos tomar como comunidad para regenerar nuestro entorno y convertirnos en buenos samaritanos que se acercan y cuidan a aquellos que están en necesidad o en situaciones de vulnerabilidad? ¡¡¡Compartan sus propuestas!!!



La mejor manera de cultivar el amor por nuestra casa común es a través de acciones concretas. Podemos unirnos para generar un impacto positivo, por ejemplo, al restaurar un área común, como un parque cercano, sembrar árboles, etc. No solo estaremos embelleciendo nuestro entorno, sino fortaleciendo la conexión comunitaria. ¡Juntos podemos marcar la diferencia!

DARSE EL TIEMPO PARA CREAR LA FAMILIARIDAD Y FRATERNIDAD COMUNITARIA.

- “La comunidad evangelizadora se mete con obras y gestos en la vida cotidiana de los demás, achica distancias, se abaja hasta la humillación si es necesario, y asume la vida humana” (*Evangelii gaudium*, 24). Por eso es clave para la misión saberse dar el tiempo para acercarse al otro, no para dar lecciones sino para transmitir la propia experiencia del amor de Dios.
- La familiaridad y la fraternidad se complementan porque facilitan la conexión y la comprensión entre las personas, lo que hace posible construir comunidades más unidas y colaborativas, donde se promueve el amor al prójimo y se trabaja por el bien común.

¡Ama y cuida a los demás, crea lazos para construir comunidades unidas y solidarias.

Reconocer la verdadera necesidad de la otra persona en nuestras vidas implica empatía y comprensión en acción. Debemos esforzarnos por ponernos en el lugar del otro, entender sus emociones, preocupaciones y perspectivas, ser sensibles a sus necesidades y brindar un apoyo genuino. Eso es ser artesanos de la paz.



¿Qué son la LEALTAD, la UNIÓN y el ESPIRITÚ DE CUERPO?

Son virtudes que nos inspiran a actuar con responsabilidad y solidaridad. La lealtad implica ser fiel a nuestros valores y principios, manteniendo la palabra dada y cumpliendo los compromisos adquiridos. La unión busca la colaboración y la cohesión, fortaleciendo los lazos para las metas comunes. El espíritu de cuerpo impulsa el apoyarnos mutuamente para superar obstáculos en armonía.

¿Qué tiene que ver con mi vida?

Estas virtudes te guían a ser íntegro, confiable, a actuar con un sentido de pertenencia y colaboración y a proceder siempre con firmeza y con sinceridad, sobre todo en situaciones difíciles. Además, te llevan a ser leal, fiel y a buscar la unión, creciendo en un espíritu fraternal, tanto en lo pequeño como en lo grande. Y te ayudan a superar cansancios, desánimos y tentaciones, e incluso a ir en contra de la corriente, si es necesario.

Para vivir esta virtud

- ✓ Reconoce tus propias faltas y evita culpar a los demás.
- ✓ Sé fiel a la verdad y denuncia lo que está mal, aunque enfrentes obstáculos y consecuencias.
- ✓ Cumple con lo que has iniciado y lleva a cabo tus compromisos hasta el final, sin impacientarte ante los problemas y demoras en lograr el bien deseado.
- ✓ Mantén tu palabra y cumple con los compromisos adquiridos libremente.